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Deportes
Ayuntamiento y Junta sellarán un
convenio para reforzar la labor de
control sobre las viviendas turísticas

Unos 5.435 pisos se encuentran aún
en manos de grandes tenedores, 
un 10% del total de Cádiz

El alcalde, Bruno García, en
las jornadas sobre turismo
residencial de FAEC y Asprica
en Cádiz. VIVA
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100% reciclado

Los recursos son siempre escasos.
Cualquier organización necesita re-
cursos físicos, económicos, intelec-
tuales y humanos, y nunca se dispo-

ne de todo lo que se precisa, aunque mu-
chas veces no somos capaces de ver lo que
realmente tenemos porque estamos más
enfocados en lo que nos falta, por compara-
ción con otros, y no es más pobre el que me-
nos tiene, sino el que más desea. 

Cuando pregunto a mis estudiantes de
últimos cursos si han pensado en crear una
empresa, la mayoría de las veces la justifi-
cación de su negativa se basa en la falta de
recursos, sobre todo financieros y de cono-
cimientos necesarios. Suelen estar más dis-
puestos a emplear su formación, tiempo,
ilusión y esfuerzo en proyectos ajenos que
no pueden controlar, más que en gestionar
algo propio. En realidad, más que dinero o
conocimientos lo que suele faltar es con-
fianza en ellos mismos para poner en mar-
cha algo, para movilizar los recursos que sí
tienen, buscar los que necesiten y conven-
cer a otros de apoyarles. 

La mayoría de las personas son capaces
de mucho más de lo que realmente hacen
en muchas organizaciones. Y también hay
directivos que son capaces de mucho me-
nos de lo que tienen encomendado gestio-
nar. Igual que hay personas a las que se le
mueren hasta los cactus, hay directivos que
consiguen marchitar a las personas que co-
menzaron a trabajar con ilusión. En el otro
extremo hay directivos que consiguen sacar
lo mejor de nosotros mismos, y saben crear
un ambiente en el que todos están dispues-
tos a contribuir con su mejor esfuerzo a con-
seguir los objetivos propuestos. El directi-
vo, como un director de orquesta, debe
asignar actividades, recursos y tiempos a
quienes dependen de él para conseguir una
armonía, para articular el esfuerzo de todos
y sumar sinérgicamente las tareas en las
que se divide el trabajo que hace la organi-
zación para satisfacer las necesidades de
sus clientes.

Frente a la mano invisible del mercado,
en las empresas es la mano visible del em-
presario y los directivos la responsable de la
asignación de recursos escasos, y eso supo-
ne priorizar dónde aplicarlos y en qué me-
dida. A veces el esfuerzo no produce resul-
tados porque los recursos asignados no
bastan para alcanzar suficiente masa críti-
ca. 

También hay recursos infrautilizados,
otros sobre-explotados, sobre todo los hu-
manos, y otros mal asignados, sobre todo
los públicos que alguien dijo que no eran de
nadie y pueden acabar malgastados, por-
que como decía Séneca la riqueza es el sier-
vo de un hombre sabio y el amo de un necio. 

A(Em)prendiendo

Asignador de
recursos

Alfonso Miguel
Márquez García

Imagen
del día 

■ El presidente de la Junta, Juanma
Moreno, encabezó ayer el acto de
imposición de condecoraciones de la
Orden al Mérito Policial a miembros
de la Unidad del Cuerpo Nacional de
Policía Adscrita a la Comunidad
Autónoma de Andalucía. El evento se
celebró en el Teatro Central de Sevilla,
en reconocimiento a la labor de estos
agentes. FRANCISCO OLMO / EP

Distinciones al
mérito policial

maciones como la de Alvise Pérez y que
siempre quedan defensores de la abstención
(algo inútil, por otro lado), las opciones rea-
les de gobierno son las dos cuyos electora-
dos votan en masa: PP y PSOE. Los de Ferraz
tienen una masa de votantes más intermi-
tente, que pueden abstenerse en caso de de-
cepción pero que no explora otras opciones
(el caso de Podemos así lo demuestra); los
de Génova tienen unas bases que les apoya-
rán incondicionalmente aunque pillasen a
sus dirigentes sodomizando a su perro.

Partiendo de esta base, podremos ver có-
mo todos los factores expuestos hasta ahora
dejan un poso en forma de “todos los políti-
cos son iguales”, “sólo están para forrarse”
o, incluso, el triste “voy a votar al que menos
me robe”. Nos han hecho ver a la clase políti-
ca como un todo, un conjunto de personas
cortadas por el mismo patrón. No obstante,
hay diferencias entre unos y otros, pero hay
que querer profundizar en sus discursos,
programas políticos y líneas de actuación
para verlas. Yo esta vez no voy a desgranar-
las, quiero que lo haga usted, querido lector.
Y es que sólo si lo hace por sí mismo, verá
con sus propios ojos las diferencias, las pro-
puestas y qué puede representar mejor sus
ideas. Pero no, no todos son iguales.

Este poso al que me refería es la antipolíti-
ca. Es buscar la desafección de los ciudada-
nos. Como ya dije una vez citando una frase
célebre, “si tú no haces política, otros la ha-
rán contra ti”. Y así es, esa es la meta. Cuan-

No hace falta una explicación exten-
sa y sesuda para ver a dónde nos
llevan las distintas corrientes que
se camuflan bajo el nombre de “pe-

riodismo libre” (libre de cualquier deonto-
logía), de páginas y asociaciones con nom-
bres que constituyen vítores a España
(amamos España, España despierta, etc.),
a dónde nos llevan los distintos casos de
corrupción o mala gestión (caso Koldo,
gestión de la DANA, las residencias de Ayu-
so...) y, en resumen, toda la vorágine infor-
mativa que venimos padeciendo en la últi-
ma década.

Hay que partir de una base: el bipartidis-
mo está de vuelta si es que alguna vez se
fue. Una vez que Podemos ha perdido todo
el potencial que tenía como alternativa,
que Vox pierde fuelle víctima de sus pro-
pias inmundicias, que en el mismo espec-
tro que la ultraderecha nacen nuevas for-

do no tenemos tiempo ni ganas de analizar
la política, entenderla e implicarnos, esta-
mos dejándonos manipular a la hora de cap-
tar el voto y cediendo el poder sobre nues-
tros destinos cuando decidimos abstener-
nos. Si queremos un cambio real, sólo pode-
mos hacerlo desde el conocimiento, el análi-
sis y la iniciativa. Sólo podemos hacerlo nos-
otros. Ellos viven bien y lo que funciona no
se toca. A nosotros nos toca implicarnos pa-
ra que cambie y pase a funcionar a nuestro
favor.

Es verdad que implicarse puede resultar
pesado. Un auténtico peñazo, dicho en ro-
mán paladino. Llegar después de una jorna-
da de trabajo o de búsqueda de empleo,
atender a tu familia, hacer tus trámites per-
sonales, lidiar con tus propios avatares emo-
cionales..., son situaciones intrínsecas de
nuestra vida que quitan las ganas de prin-
garse con más cosas. Pero, si quieres cam-
biar las cosas, hay que buscar la manera.
Formarse e informarse, para que no nos en-
gañen con piruetas lingüísticas ni con desin-
formaciones. Para que el bulo no derive en
bajadas de impuestos que esconden más de-
gradación para los servicios públicos. Nece-
sitamos entender lo que ocurre a nuestro al-
rededor para que no nos engañen con un
“primero los de aquí” que disfraza al racis-
mo y la xenofobia. O para que la “democra-
cia real” no busque envenenarte de antipolí-
tica. No te dejes sacar del juego cuando pue-
des ganarlo.

El cementerio de los ingleses

Antipolítica

John Sullivan

Lectores
en red

andaluciainformacion @andaluciainf

Movistar anuncia una nueva
subida de tarifas a partir de
enero
■ Estos no cambian, se suben los

sueldos, subidas de tarifas al can-
to..... 
José AG
Y después quieren que la gente
no tenga el fútbol pirata , si ellos
son los primeros piratas
Juan José Heredia
En cuanto me suba, un céntimo
,me voy,,,
José Manuel Pérez

Dos ejemplares de lince

ibérico mueren atropellados
en Sevilla
En la carretera del Rocío una per-
sona de la junta de Susana puso
pasos elevados para que pasaran
por allí, pero se les olvidó los se-
máforos Chari Muriel
Pues Juanma Moreno lleva ya 5
años en el cargo, ya le ha podido
dar tiempo de ponerlos, pero se
ve que están buscando uno espe-
cífico para los linces en vez de pa-

ra los vehículos a motor.
Jesús Gómez
Lástima de los emocionantes
animales no se protejan más sus
territorios con medios para su
larga esixtencias y vida 
Juan José Navarro
Con el trabajo q está costando sa-
car esta especie adelante.... 
Alvaro Zuazo
El "progreso" puede más...
Mary Luz Rodríguez
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El alcalde quiere
rebajar al 4% las
viviendas turísticas
CIFRAS___En la actualidad
se sitúa en el 4,23%, con
2.396 inmuebles, según ha
dicho Bruno García

SOLUCIÓN___Afirma que se
han dado de baja 406 en
año y medio por las
medidas para su regulación 

CÁDIZ | El alcalde de Cádiz, Bru-
no García, ha anunciado este
que el equipo de Gobierno lo-
cal “está trabajando” para li-
mitar el número de viviendas
turísticas en la ciudad, de ma-
nera que haya un tope de un
4% con respecto al parque re-
sidencial. Así lo ha transmiti-
do en la inauguración de las IV
Jornadas de Turismo Residen-
cial que organiza la Federa-
ción de Agrupaciones de Em-
presarios de la Construcción
de Cádiz (FAEC) y la Asocia-
ción de Promotores Inmobilia-
rios de Cádiz (Asprica).

Bruno García ha explicado
que los parámetros indican
que el 4% es “el índice de equi-
librio de presión turística”, por
lo que la decisión del Ayunta-
miento va a ser “alcanzar este
porcentaje”. También ha co-
mentado que en la actualidad
las 2.396 viviendas turísticas
que hay en la ciudad represen-
tan “el 4,23% del global”, que
está en unas 56.500 viviendas.

La consecuencia de esta me-
dida es que mientras que se
supere ese porcentaje, la Junta
de Andalucía “no podrá dar de

alta en el registro a nuevas vi-
viendas turísticas”. Mientras
tanto, desde el Ayuntamiento
se van a seguir poniendo en
marcha medidas con el objeti-
vo de que se pueda seguir dan-
do de baja a este tipo de aloja-
mientos turísticos, hasta al-
canzar el 4%.

“Mantenemos nuestro com-
promiso para la limitación de
las viviendas turísticas y a la
vez generar más viviendas pa-
ra que haya más oportunida-
des para los gaditanos y las ga-
ditanas”, ha manifestado.

Estas medidas se unen a las
que ya se están llevando a ca-
bo desde el Ayuntamiento,
donde se está realizando un
control “estricto” de las vivien-
das con usos turísticos apli-
cando la normativa urbanísti-
ca que ya dejó aprobada el an-
terior equipo de Gobierno. En
este sentido, el alcalde ha re-
cordado que, de la mano de la
Junta de Andalucía, se han da-
do de baja en este casi año y
medio a “406 viviendas turísti-
cas que no cumplían con la
normativa”. Esto ha hecho que
“por primera vez” la cifra total

de pisos turísticos “haya baja-
do con respecto a junio de
2023”.

No obstante, desde el equi-
po de Gobierno se quiere ir
“más allá de la normativa que
había” y se ha iniciado una
campaña de sanciones para
aquellas viviendas turísticas
que incumplen la normativa
urbanística. Hasta el momen-
to, ya se han iniciado expe-
dientes sancionadores de
10.000 euros a 19 viviendas
que se encontraban en esa si-
tuación.

Por otro lado, se ha indicado
que “en breve” se va a proce-
der a firmar un convenio con la
Junta de Andalucía para refor-
zar la labor de control y coordi-
nación en torno a las vivien-
das turísticas, de cara a forma-
lizar el seguimiento que ya se
están realizando entre las dos
administraciones.

Por último, el alcalde ha es-
tablecido una diferencia entre
las viviendas turísticas y las de
turismo residencial, enten-
diendo que en estas últimas
“las personas quieren estable-
cer su residencia en Cádiz”.

El alcalde, Bruno García, estuvo ayer presente en las jornadas sobre turismo residencial de FAEC y Asprica.

Bruno García no contenta a Cádiz
Resiste, Convive Cádiz ni oposición
DANIEL BAREA. CÁDIZ | El anuncio
del alcalde de Cádiz, Bruno
García, de rebajar los pisos tu-
rísticos al 4% con respecto al
total de las viviendas en el tér-
mino municipal no convence
ni a las plataformas sectorial
ni contra la turistificación, y
tampoco a la oposición.

“No se soluciona este pro-
blema reduciendo un 0,23%
los pisos turísticos”, apunta
la portavoz de Cádiz Resiste,
María Sánchez, cuestionada
al respecto. Y lamenta que
“ha faltado detalles en sus
declaraciones porque no es-
pecifica si lo ajustará por zo-
nas”. En este sentido, recuer-
da que La Viña “ha perdido
un 20% de su gente”. 

“Si se decidiera imponer un
límite, ¿por qué no hacerlo
por barrios, ajustándose a las
características y necesidades

específicas de cada zona, en
lugar de establecer un por-
centaje genérico para toda la
ciudad?”, plantea, por su par-
te, Francisco Daniel Doña, re-
presentante de Convive Cá-
diz, entidad conformada por
gestores profesionales de vi-
viendas turísticas y sus pro-
pietarios. En cualquier caso,
Doña se pregunta “¿por qué
un 4% y no un 10% como lími-
te tal y como han establecido
sus compañeros (del PP) en
Sevilla? ¿Qué criterios técni-
cos o datos avalan esta ci-
fra?”.

En el ámbito político, Ade-
lante Izquierda Gaditana ha
considerado que las declara-
ciones del primer edil “son
una cortina de humo porque
no es ningún medida real”.
“Lo anunciado por Bruno
García es perpetuar, en la

práctica, la saturación turísti-
ca del casco histórico, conde-
nar a barrios como La Viña, El
Pópulo y El Mentidero”, ad-
vierten, para insistir en que
“mientras no se apruebe una
moratoria de licencias en to-
da la ciudad, todo lo que se
hable de limitar la presión es
falso, es sólo cosmética, pa-
pel mojado”.

En los mismos términos se
ha expresado Óscar Torres,
por parte del PSOE. Bruno
García “sigue mareándose a
sí mismo en todo lo referente
a la regulación y limitación de
licencias de pisos turísticos
en nuestra ciudad”, ha dicho,
la tiempo que ha remarcado
que, “en realidad, lo tiene fá-
cil paralizando de manera ur-
gente la tramitación de nin-
guna licencia más en todo el
término municipal”.

CÁDIZ  |

Un total de 5.435 de pisos están en manos de grandes tenedores
D. B. CÁDIZ | La polémica sobre
la turistificación y la prolife-
ración de pisos turísticos des-
de 2016 en Cádiz no deja de
ser, realmente, una pata de
un complejo problema sobre
la dificultad de acceder a una
vivienda en una ciudad que
pierde población de forma
alarmante desde hace 40
años y se acerca peligrosa-
mente, por las repercusiones
en la hacienda local, a los
100.000 habitantes. Por un la-
do, se discute el número real

y que Cádiz Resiste esgrime
para defender sus plantea-
mientos. Las empresas del
sector reunidas en la entidad
Convive Cádiz rebajan sus-
tancialmente este número,
echando manos del Instituto
Nacional de Estadística (INE).
Tanto la plataforma contra la
turistificación, en menor me-
dida, como, sobre todo, la
plataforma empresarial po-
nen el acento en los inmue-
bles vacíos, en torno a 5.500,
aunque Sumar los eleva a

10.000. El equipo de Gobierno
y el resto de administraciones
no son capaces de ofrecer
propuestas concretas para
conseguir que estas tengan
uso. También se cuestiona la
recuperación de edificios pú-
blicos vacíos para alquiler y
hay posturas encontradas so-
bre el modelo de venta o al-
quiler de las viviendas de
nueva construcción que, hay
que reconocer, tanto por ini-
ciativa de las instituciones co-
mo privada marcha a buen

tirmo. Ahora, el porcentaje
publicado por elDiario.es da-
rá que hablar. Según este me-
dio, un total de 5.435 casas es-
tán en manos de grandes te-
nedores (propietarios que tie-
nen a su nombre más de 10 in-
muebles de uso residencial),
lo que representa el 10,49%
del total de las viviendas del
municipio, que se cifran en
unas 56.500.

La publicación explica que
estos “datos inéditos conse-
guidos por elDiario.es que

de inmuebles destinados al
alojamiento vacacional. El al-
calde, Bruno García, ha dado
por bueno el dato de la Junta
de Andalucía, que cifra en
2.369 las viviendas turísticas,

fueron obtenidos a través de
una solicitud de información
pública al Catastro, a través
del Ministerio de Hacienda,
amparada en la ley de trans-
parencia”. Esta información
“permite analizar el peso de
estos actores en un mercado
cada vez más tensionado,
donde la vivienda es el princi-
pal problema para uno de ca-
da diez ciudadanos, según el
último barómetro del Centro
de Investigaciones Sociológi-
cas”, agrega.

Los datos de elDiario.es
agitan un debate en el
que la presión turística
y las casas vacías son
claves en la polémica
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Cádiz  |

PATRIMONIO Por valor de 106.000 euros

CÁDIZ | El Consejo de Gobierno
en Andalucía ha tomado co-
nocimiento de las obras de
emergencia que se están lle-
vando a cabo en el Centro de
Arqueología Subacuática
(CAS), ubicado en el antiguo
Balneario de Nuestra Señora
de la Palma y del Real en Cá-
diz capital, tras el desprendi-
miento fortuito de un frag-
mento del recubrimiento de
hormigón de uno de los pila-
res del edificio y ante la cons-
tatación de nuevos despren-
dimientos de los revestimien-
tos de cornisas y elementos
estructurales.

Estos trabajos se desarro-

llarán durante un periodo de
tres meses, siendo adjudica-
dos a la empresa Astreo SL
por un importe superior a los
106.000, IVA incluido, como
ha informado la Junta de An-
dalucía en una nota.

De esta manera, el Instituto
Andaluz de Patrimonio Histó-
rico (IAPH) pretende subsa-
nar las deficiencias que tiene
este inmueble, protegido co-
mo Bien de Interés Cultural
(BIC) en el Catálogo General
del Patrimonio Histórico An-
daluz. En concreto, las obras
consisten en la reparación de
elementos estructurales de
hormigón con fisuras y grie-
tas, de elementos estructura-
les con desprendimientos de
fragmentos de hormigón, de
cornisas y molduras, remates
de pretiles y cornisas daña-
das, así como en la repara-
ción de daños en revestimien-
tos de fachada y en miradores
y la pasarela de acceso.

Obras de emergencia
en el Balneario de la
Palma por la Junta
Actuación tras el
desprendimiento de un
fragmento del
recubrimiento de uno
de los pilares

La Junta ejecuta obras en el antiguo Balneario de la Palma. VIVA

SERVICIOS Reclama en Pleno al Gobierno que derogue su implantaciónANÁLISIS

Imagen de la campaña municipal para la implantación del contenedor marrón para residuos orgánicos. VIVA

D. B. CÁDIZ | El Ayuntamiento de
Cádiz da por hecho de que el
próximo año habrá que revi-
sar al alza la tasa de residuos,
de acuerdo al cumplimiento
de la Ley 7/2022 de residuos y
suelos contaminados para
una economía circular.

El PP considera que no es
preciso incrementar la pre-
sión fiscal a los ciudadanos
porque la normativa traspone
varias directivas comunita-
rias, entre otras la Directiva
2018/851 de residuos, “en la
que se escuda el Gobierno pa-
ra implantar la subida, sin
que “imponga obligación al-
guna”. “Tan solo señala los
objetivos para la reducción,
reutilización y reciclaje de re-
siduos municipales”, expli-
can los populares.

“A pesar de ello, la Ley obli-
gará a este Ayuntamiento, y
al resto, a repercutir a partir
del próximo 10 de abril, el
coste íntegro de la recogida,
gestión y tratamiento de resi-
duos a los ciudadanos, por lo
que la subida parece inevita-
ble y las consecuencias, muy
negativas”, agregan.

El PP añade que “la im-
plantación obligada de esta
tasa supone un ataque contra
la autonomía municipal y es
que, precisamente, la Ley Re-
guladora de Bases de Régi-
men Local, es la que determi-
na que son los municipios, o
en su defecto las entidades lo-
cales, las que deben estable-
cer sus propios tributos”.

Sin embargo, considera
que “la imposición de esta

normativa a los ayuntamien-
tos supone una clara invasión
de sus comptencias locales,
al impedir explícitamente
que puedan aliviar la carga
fiscal de sus ciudadanos con
recursos económicos dispo-
nibles en el presupuesto mu-
nicipal”.

Por todo ello, la formación
presentará una mmoción en
el Pleno para instar al Minis-
terio de Hacienda a “respetar
dicha autonomía local y reco-
nocer la libertad de los ayun-
tamientos para establecer y
ordenar sus propios tributos”
y al Gobierno de España a de-
rogar la obligatoriedad de im-
plantación y aplicación de la
tasa de residuos por el 100%
del coste contemplada en la
ley”.

El PP quiere evitar la subida
de la tasa de residuos en 2025

Las declaraciones del tenien-
te de alcalde de Memoria De-
mocrática, José Manual Cos-
si, expresando su negativa a
poner Carranza como nombre
al estadio del Cádiz CF ha des-
atado una nueva tormenta
política. Cossi se vio obligado
a rectificar las palabras pro-
nunciadas durante una entre-
vista a Radio Cádiz, pero la
oposición y Carranza Incum-
ple ya pusieron de manifies-
to, por un lado, las diferen-
cias entre el concejal y el pro-
pio alcalde, Bruno García,
quien considera viable la de-
nominación planteada por el
club y, por otro, la necesidad
de frenar un procedimiento
que el Gobierno cuestiona. 

La rectificación de Cossi
puso el acento, además, en el
expediente que se tramita. Lo
que ha abierto una nueva vía
para que Adelante Izquierda
Gaditana e IU reclamen el ac-
ceso al mismo. Quien suscri-
be ya ha preguntado al res-
pecto en alguna rueda de
prensa tras Junta de Gobierno
Local, en viernes de septiem-
bre y octubre, si la memoria
no me falla. La respuesta del
primer edil siempre ha sido
evasiva. Este martes, fuentes
municipales insistieron en
que se dará a conocer una vez
que se concluya. Pero no es
suficiente. El debate está
abierto, es preciso contar con
luz y taquígrafos quiénes in-
tervienen en el mismo, qué
documentación y fuentes se
están utilizando y qué entida-
des o coelctivos están siendo
consultados. 

Nombre del
estadio:
expediente X

Daniel Barea
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Cádiz  |

CÁDIZ | La Universidad de Cádiz
(UCA) subea hasta el tercer
puesto en el ranking
DYNTRA, que mide la trans-
parencia de las universidades
españolas. De esta forma y
tras verificar el cumplimiento
de 160 de los 169 indicadores
establecidos, la UCA alcanza
el mayor indicador de trans-
parencia hasta el momento
con un 94,67%, consolidán-
dose nuevamente entre las
instituciones universitarias
más transparentes del país.

DYNTRA, la primera plata-
forma colaborativa en el
mundo que trabaja en la me-
dición y gestión del gobierno
abierto en las organizaciones
y para la Sociedad Civil. eva-
lúa a un total de 77 universi-
dades españolas que ofrecen
información pública para re-
alizar anualmente su ran-
king: 50 públicas y 27 priva-
das. Los resultados del estu-
dio muestran una media de
cumplimiento general de los
indicadores del 54,21%, datos
que colocan a la UCA más de
40 puntos por encima de la
media del sistema.

Con estos resultados, la
UCA ha pasado en los últimos
meses del puesto 11 al tercero
en este ranking, sumándose
al top de las universidades
que más información pública
ofrecen, en este caso, a través
de su portal de transparencia
que, accesible desde la web
principal de la UCA y a solo
dos clics, permite el acceso a
un total de doce bloques con
datos de actividad relevante.

EDUCACIÓN

La UCA es la
tercera
universidad
de España en
transparencia

DANIEL BAREA. CÁDIZ | En torno a
medio centenar de trabajado-
res de la Administración Ge-
neral de la Junta de Andalu-
cía se han manifestado este
martes en la Plaza de España
para reclamar mejoras sala-
riales. 

Amparo Pérez, presidenta
del comité de empresa, ha ex-
plicado a VIVA CÁDIZ, que
“hemos perdido un 16% de
poder adquisitivo desde
2010”. De hecho, los trabaja-
dores no han cobrado las pa-
gas extras de los años 2013 y
2014, en plena crisis econó-
mica, y “un auxiliar adminis-
trativo percibe el Salario Mí-
nimo Interprofesional actual-
mente”.

En nombre de las organiza-
ciones convocantes de la mo-
vilización, Sindicato Andaluz
de Funcionarios, CCOO, UGT,
CSIF e Iniciativa Sindical An-
daluza, Pérez advierte de la
discriminación con emplea-
dos públicos de la Sanidad, la
Educación o la Justicia, que sí
han disfrutado de incremen-
tos en sus nóminas, y recuer-
da, además, que los parla-
mentarios andaluces se incre-
mentaron los sueldos un 18%
hace justo un año sin atender
sus demandas, entre las que
se incluye, también, la actua-
lización de la Relación de
Puestos de Trabajo. 

Ante esta situación, el co-
lectivo mantendrá las movili-
zaciones y no descarta actua-
ciones de mayor calado para
visibilizar la precariedad que
sufre. 

ADMINISTRACIÓN

Funcionarios
de la Junta
reclaman
mejoras en
sus salarios

SERIES La tercera edición se celebrará en Cádiz entre los días 12 y 17 de septiembre de 2025

DATA | La II edición de South
International Series Festival
en Cádiz  ya tiene los prime-
ros datos oficiales de
su balance 2024: 21.000 asis-
tentes, 3.770 acreditados, un
valor de comunicación supe-
rior a los 51 millones, y más de
200 personalidades del mun-
do seriéfilo y audiovisual pa-
sando por su alfombra. Estos
datos, pese a la suspen-
sión de varias citas en las últi-
mas jornadas del Festival y a

que el temporal impidió que
muchos espectadores e inclu-
so ponentes pudieran final-
mente acudir al mis-
mo, reconfirman cómo la cita
seriéfila comienza a consoli-
darse dentro del mapa audio-
visual de nuestro país, así co-
mo la perfecta unión que vi-
ven South y Cádiz.

Precisamente en ese senti-
do se ha pronunciado José
Carlos Conde, CEO de Wo-
mack, empresa productora

del festival, quien se ha con-
gratulado de las cifras alcan-
zadas en este 2024, a la par
que ha refrendado su empe-
ño “por seguir potenciando a
Cádiz como escenario de lar-
ga duración para South Inter-
national Series Festival, algo
en lo que también creen las
administraciones públicas y
por lo que vamos a seguir tra-
bajando. Ya podemos anun-
ciar que en el próximo 2025
Cádiz volverá a ser el escena-

rio para la programación de
South, que se celebrará entre
los días 12 y 17 de septiem-
bre”. 

Conde también ha querido
matizar que “tal es la apuesta
de Womack por Cádiz, que en
muy pocos días podremos
anunciar un nuevo y gran
proyecto que tendremos en la
ciudad, una apuesta de una
enorme inversión que reper-
cutirá muy positivamente en
el día a día de la capital”.

El South Festival 2024 registra cifras de impacto

CONSUMO La asociación presenta la campaña para las fiestas con talleres y dos mercadillos

Presentación de la campaña de Navidad de ACEX. VIVA

Daniel Barea
CÁDIZ | La presidenta de la Aso-
ciación de Comerciantes de
Extramuros (ACEX), Alicia
Reyes, ha presentado este
martes la campaña de Navi-
dad, “en la que nos jugamos
mucho” y con la que “nos vol-
camos cada año, obteniendo
mejores resultados cada vez”.

La campaña de estas fiestas
promete, además, cosechar
un mayor éxito dado que gra-
cias a la ayuda prestada por el
Ayuntamiento, ofrecerá a los
clientes de sus establecimien-
tos la posibilidad de obtener
como regalo 26 entradas pla-
tino para el Festival Puro Lati-
no en El Puerto, con rasca y

gana por cada 20 euros de
compra, con un máximo por
cada compra. Además, ACEX
ofrecerá otras diez entradas
platino para los participantes
de una yincana, a la que se
puede sumarse por medio de
la APP de la asociación, y que
también permitirá ganar pun-
tos para descuentos. “La idea
es acercar a los jóvenes al co-
mercio”, apunta Reyes, quien
ha detallado una variada pro-
gramación de actividades pa-
ra toda la familia. Entre estas
actividades, destacan los

mercadillos de el día 15 y el 22
de diciembre, en la Plaza Ana
Orantez, amenizados con ta-
lleres y otras ofertas de ocio. 

La presidenta de ACEX, que
ha estado arropada por la
concejal Beatriz Gandullo y el
delegado territorial de Em-
pleo, Daniel Sánchez, ha
agradecido igualmente el
apoyo de la Junta para dar vi-
sibilidad a la campaña en el
autobús urbano.

Consulta toda la agenda en
www.vivacadiz.es

ACEX premia a
sus clientes
con música
esta Navidad
ATRACTIVO___Los comerciantes de 
Extramuros sortean 36 entradas 
platino para el Festival Puro Latino



Las ayudas
por los
temporales
superarán los
100 millones

SEVILLA EFE | El Gobierno anda-
luz continúa evaluando los
daños provocados por las da-
nas en varias provincias de la
comunidad andaluza, sobre
cuyas ayudas el Consejo de
Gobierno ofrecerá una infor-
mación definitiva en los “pró-
ximos días” pero que en una
primera estimación asegura
que superará los cien millones
de euros. En la rueda de pren-
sa posterior a la reunión del
Consejo de Gobierno, la porta-
voz del Ejecutivo, Carolina Es-
paña, indicó ayer que se ha da-
do luz verde a las primeras
transferencias de crédito para
hacer frente a los daños oca-
sionados semanas atrás por el
fuerte temporal de lluvias en
varias provincias andaluzas.

España informé de que se
han habilitado 12 millones de
euros para los ayuntamientos
en virtud del primer decreto
dana y que se le ha realizado la
transferencia a la Consejería
de Justicia, Administración
Local y Función Pública, a lo
que se sumarán nuevas canti-
dades con el segundo decreto
dana. En este sentido, apuntó
que se ha activado este segun-
do decreto con un importe de 8
millones de euros, al tiempo
que se ha destinado 7 millones
de euros para agricultura y ga-
nadería, aunque en esta oca-
sión no se debe a la afectación
del temporal sino a los proble-
mas de la sequía.

INUNDACIONES

Actualidad EN EL GOLFO DE CÁDIZ

Piden ayudas ante
el cierre de la flota
de cerco

ANDALUCÍA
La Federación Andaluza de Cofradías de Pescadores (Facope)
ha solicitado al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación
(Mapa) ayudas urgentes para “soportar” el cierre “inesperado”
de la flota de cerco en el caladero del Golfo de Cádiz durante el
mes de noviembre. Este cierre, “condena a la flota como míni-
mo, hasta febrero a no poder faenar”, han manifestado.

IMPUESTOS Su portavoz advierte que las inversiones en hidrógeno verde “están paradas” pendientes de esta tasa

La consejera de consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos, Carolina España. EFE/ ARCHIVO

SEVILLA. AGENCIAS | El Gobierno
andaluz insistió ayer en que
el Ejecutivo central está “po-
niendo en riesgo” las inver-
siones en energías renova-
bles en Andalucía, que se tra-
ducirían en unos 10.000 em-
pleos, y ha anunciado que ac-
tuará en el ámbito jurídico,
político y social para intentar
evitar el impuesto a las ener-
géticas.

En rueda de prensa tras la
reunión del Consejo de Go-
bierno, su portavoz, Carolina
España, dijo que el Ejecutivo
regional está “muy preocupa-
do” por los acuerdos del Go-
bierno de Pedro Sánchez por-
que está poniendo en riesgo
las inversiones en hidrógeno
verde en la Comunidad anda-
luza.

Estas inversiones, por va-
lor de 5.000 millones de euros
y que podrían generar 10.000
empleos, podrían peligrar
con el impuesto a las energé-
ticas que se ha negociado con
los partidos que apoyan al
Gobierno, según España,
quien aseguró que estas in-
versiones “están paradas” a
la espera de ver qué ocurre
con el impuesto.

“Si van a poner en riesgo
inversiones fundamentales
haremos todo lo que esté en
nuestra mano para salvarlo,

desde el punto de vista políti-
co, jurídico y social”,advirtió
la portavoz del Gobierno an-
daluz, quien añadió que no
entiende la posición del PSOE
en Andalucía, “que no defien-
da las inversiones” en esta co-
munidad.

Carolina España indicó
que el Gobierno andaluz está
“en desacuerdo” con la políti-
ca fiscal que aplica el Ejecuti-
vo de la nación, de la “asfixia
fiscal” a la que somete a los
ciudadanos, ya que el esfuer-

zo fiscal en España esté por
encima del de la Unión Euro-
pea. En este sentido, destacó
que el impuesto a la banca,
no solo va a afectar al crédito
a las pymes y a los autóno-
mos, sino que al final supone
la puesta en marcha de una
política fiscal “injusta”, ya
que la propuesta de reparto
de gravamen entre las comu-
nidades autónomas “aumen-
ta los agravios” hacia Anda-
lucía.

Según explicó la portavoz y

consejera de Economía y Ha-
cienda, Andalucía dejaría de
recibir 76,38 millones de eu-
ros con un reparto en función
del PIB, en relación con los
que recibiría en función de la
población, de forma que si se
repartiera por población An-
dalucía recibiría 303,48 mi-
llones, y si lo hiciera por PIB
solo 227,10 millones.

Solo Cataluña, País Vasco y
Madrid recibirían más dinero
de un reparto en función del
PIB que si se repartiera en

función de la población, se-
gún España, quien ha añadi-
do que en el reparto por PIB
propuesto, Andalucía recibi-
ría 26,72 euros por habitante,
9 euros menos que la media, y
14,5 euros menos que Catalu-
ña.

Andalucía sería la comuni-
dad que menos recibiría por
habitante de toda España y
contando las ciudades autó-
nomas, solo Melilla, con
25,99, recibiría menos dinero
que Andalucía, según la con-

La Junta actuará con todos sus medios
contra el impuesto a las energéticas
DENUNCIA__ El Gobierno andaluz insiste en que el Ejecutivo central está “poniendo en riesgo”
las inversiones en energías renovables en Andalucía, que se traducirían en unos 10.000 empleos
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■ ■ La consejera de Economía,
Hacienda y Fondos Europeos y
portavoz del Gobierno andaluz,
Carolina España, dice que
desde el Gobierno del PP-A “no
podemos entender cómo el
Partido Socialista de Andalucía
está callado, mirando para otro
lado” en relación a este asunto,
y remarca que “eso no es
defender Andalucía”, y que se
necesita “un Partido Socialista
fuerte en Andalucía que
defienda los intereses de esta
tierra”.

Críticas al silencio del
PSOE de Andalucía 

El apunte

ENCUESTA Tras dos años de gobierno del PP y a las puertas del Congreso del PSOE en Sevilla

Nuevo sondeo electoral andaluz en ‘Viva’ 
ANDALUCÍA | Publicaciones del
Sur, a través de su red de pe-
riódicos Viva y de 7 TV Anda-
lucía, dará a conocer desde
mañana jueves los resultados
de un nuevo sondeo electoral
realizado por la empresa So-
cial Data en el ámbito anda-
luz durante el presente mes
de noviembre.

El citado estudio se produ-
ce después de que Juanma
Moreno haya superado el
ecuador de su segunda legis-
latura al frente del Gobierno

andaluz y a las puertas del
Congreso Federal que va a ce-
lebrar el PSOE en Sevilla este
fin de semana. 

El sondeo se ha elaborado a
partir de 2.434 entrevistas te-

lefónicas realizadas a perso-
nas mayores de 18 años y resi-
dentes en la comunidad autó-
noma andaluza.

El contenido de la encuesta
permite esbozar un aproxi-
mado escenario electoral ca-
so de que se celebrasen en es-
te momento unos comicios
autónomicos, de cara a eva-
luar la situación del PP tras
casi seis años al frente de la
Junta y las expectativas del
PSOE de cara a disputarle la
victoria en las urnas.

A lo largo del estudio reali-
zado por Social Data también
se pregunta por cada uno de
los líderes políticos andalu-
ces, así como por diferentes
cuestiones candentes, caso
de la gestión de la sanidad y
la educación públicas por
parte del Gobierno andaluz.

También hay un apartado
dedicado a conocer el voto
del electorado andaluz de ca-
ra a unas elecciones genera-
les y su preferencia de cara a
presidir el Gobierno central.

Elaborado por Social
Data este mes de
noviembre a partir de
2.434 entrevistas en
toda Andalucía

SEGURIDAD Con la mitad de los estipulados

Moreno reclama más agentes
de la Policía autonómica
DATA | El presidente de la Junta,
Juanma Moreno, reclamó
ayer al Ministerio del Interior
más recursos humanos para
la Unidad de Policía Nacional
Adscritaa, que funciona con
“apenas” 366 policías, lo que
la sitúa “al límite” de su capa-
cidad operativa. Durante el
acto de distinciones y conde-
coraciones de la Orden al Mé-
rito Policial de esta unidad,
detalló que ese número de po-

licías supone la mitad de los
efectivos estipulados y que,
aun así, lleva a cabo una la-
bor clave en multitud de fren-
tes. “Estamos al límite de
nuestra capacidad operativa
y ello supone una tensión
añadida al ejercicio diario y a
los procesos administrativos.
Confío en que pronto se firme
ese acuerdo que permita inte-
grar el 100 % de nuestros
efectivos”, indicó.
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PARTIDOS A tres días del Congreso Federal y pese a los rumores, el dirigente socialista no se plantea su dimisión

MADRID. EFE | A tres días del
Congreso Federal socialista el
líder del PSOE-M, Juan Loba-
to, ha prendido la mecha al
no aclarar el papel de Mon-
cloa al enviarle información
de la pareja de Isabel Díaz
Ayuso, insinuar que la reac-
ción de algunos compañeros
de filas le hacen preguntarse
si podrían haberle mentido, y
al denunciar un “linchamien-
to” desde su propio partido.

Juan Lobato ofreció ayer
una declaración sin pregun-
tas a primera hora de la ma-
ñana, después de que este lu-
nes ABC publicase que Pilar
Sánchez Acera, durante su
etapa en Moncloa, le había
enviado información confi-
dencial sobre Alberto Gonzá-
lez Amador, pareja de Isabel
Díaz Ayuso, en la que recono-
cía sus delitos fiscales.

La idea, según este diario,
era que el socialista utilizase
esa información contra Ayu-
so en la Asamblea de Madrid,
algo a lo que él se habría ne-
gado, y tras conocerse la noti-
cia decidió registrar en una
notaría la conversación priva-
da que había mantenido con
Sánchez Acera, que en aquel
momento era la jefa de Gabi-
nete del ahora ministro Óscar
López y entonces jefe de Gabi-
nete de La Moncloa.

A última hora del lunes el
magistrado del Tribunal Su-
premo Ángel Hurtado citó a
Lobato para que declare co-
mo testigo el próximo vier-
nes, día 29, a las 10:00 horas,

las cosas mal”, añadió Loba-
to, que denunció sufrir un
“linchamiento” por parte de
dirigentes del PSOE.

Lobato, por tanto, no ha
anunciado ninguna dimisión
y se ha mantenido en el cargo
a sólo tres días de que arran-
que el Congreso Federal So-
cialista en Sevilla, que a su
vez dará paso a los congresos
regionales, entre ellos el del
PSOE-M, en el que el diputa-
do aspira a ser reelegido se-
cretario general pese a los
constantes rumores de que
Pedro Sánchez no quiere que
repita.

El secretario general del PSOE-M, Juan Lobato, durante su comparecencia ante los medios. EFE/ SERGIO PEREZ

Trabajo pide a
la comisión de
expertos subir
el SMI con la
inflación

MADRID. EFE | La vicepresidenta
segunda del Gobierno y mi-
nistra de Trabajo, Yolanda Dí-
az, ha trasladado a la comi-
sión de expertos que la subi-
da del salario mínimo inter-
profesional (SMI) para 2025
debe hacer que nadie pierda
poder adquisitivo, es decir, al
menos reflejar la inflación.

En lo que va de año, la in-
flación media es del 2,8 %, lo
que dejaría el SMI en 1.166 eu-
ros brutos mensuales.

El año pasado, Trabajo lle-
vo a la mesa de diálogo social
el dato de inflación que se usa
como referencia para subir
las pensiones y que se calcula
con la tasa media del IPC en-
tre diciembre del año anterior
y noviembre de este año, una
cifra que se anticipa mañana.

Díaz ha reclamado tam-
bién que el incremento sirva
para seguir avanzando en que
el salario mínimo sea el 60 %
del salario medio en España.

El salario mínimo se sitúa
actualmente en 1.134 euros
brutos mensuales tras la subi-
da del 5 % aplicada para este
2024.

Díaz explicó que los traba-
jos de la comisión de expertos
comienzan ahora y después
se convocará la mesa de diá-
logo social para abordar el te-
ma. Estos pasos comprome-
ten que el nuevo salario míni-
mo esté en vigor el 1 de enero
aunque Trabajo ha señalado
que se intentarán cumplir los
plazos y ha recordado que, en
cualquier caso, se aplica con
carácter retroactivo.

Lobato no aclara el papel de Moncloa al
recibir información de la pareja de Ayuso
OTRO PULSO__ El líder del PSOE-M insinúa que la reacción de algunos compañeros de filas le hacen
preguntarse si podrían haberle mentido y denuncia un “linchamiento” desde su propio partido

El apunte

■ ■ El Gobierno considera que
el secretario general del PSOE-M,
Juan Lobato, acudió al notario a
registrar una conversación con la
jefa de Gabinete del ministro
Óscar López para tener una baza
con la que defenderse, en caso
de que le quisieran descabalgar
del liderazgo del partido. Los
choques entre Lobato y la
dirección federal del PSOE han
sido múltiples por diferencias en
asuntos clave como la amnistía o
la financiación singular para
Cataluña, en los que ha marcado
perfil propio, en ocasiones
alejada de la línea oficial
marcada por Ferraz. 

¿Fue al notario para
seguir siendo líder?

SALARIO MÍNIMO

Rusia reconoce otros
dos ataques ucranianos
MOSCÚ. EFE | Rusia reconoció
ayer otros dos ataques ucra-
nianos con misiles estadouni-
denses ATACMS contra la re-
gión de Kursk tras el lanza-
miento la pasada semana del
misil hipersónico ruso Orés-
hnik contra Ucrania. “Según
datos confirmados, en los últi-
mos tres días las Fuerzas Ar-
madas de Ucrania han llevado
a cabo dos ataques con armas
occidentales de largo alcance

contra objetivos en la región de
Kursk”, declaró Rusia. El co-
municado castrense precisó
que durante la inspección de
los lugares atacados se confir-
mó de manera fehaciente que
las Fuerzas Armadas de Ucra-
nia emplearon misiles tácticos
ATACMS producidos en Esta-
dos Unidos. “El Ministerio de
Defensa de Rusia controla la si-
tuación. Se preparan acciones
de respuesta”, indicó la nota.

ISRAEL-LÍBANO El acuerdo incluye que mantendrá “libertad de acción” si viola el compromiso INVASIÓN RUSA  Tras el misil hipersónico

Israel acepta un alto el fuego de
60 días con Hizbulá en Líbano
JERUSALÉN. EFE | El primer minis-
tro israelí, Benjamín Netanya-
hu, anunció ayer que el gabi-
nete de seguridad ha aceptado
la propuesta de acuerdo de al-
to el fuego en Líbano de 60 dí-
as, pero que Israel mantendrá
“libertad de acción” si Hizbulá
viola el compromiso. “La dura-
ción del alto el fuego depende-
rá de lo que ocurra en Líbano y
nosotros mantendremos total

libertad de movimiento”, afir-
mó el primer ministro en una
comparecencia.

El gabinete de seguridad es-
tuvo reunido durante varias ho-
ras discutiendo los términos del
acuerdo y Netanyahu anunció
que votó a favor del compromi-
so de alto el fuego en Líbano
que propuso EEUU. La propues-
ta incluye tres etapas: una tre-
gua seguida del repliegue de las

fuerzas del grupo chií libanés
Hizbulá al norte del río Litani;
una retirada total de las tropas
israelíes del sur de Líbano en
un plazo de 60 días y, por últi-
mo, negociaciones entre Israel
y Líbano sobre la demarcación
de su frontera, que en la actuali-
dad es una linde fijada por la
ONU tras la guerra de 2006. “En
pleno entendimiento con Esta-
dos Unidos, mantenemos plena

libertad de acción militar. Si
Hizbulá viola el acuerdo e in-
tenta armarse, atacaremos. Si
intenta renovar la infraestruc-
tura terrorista cerca de la fron-
tera, atacaremos. Si lanza un
cohete, si cava un túnel, si trae
un camión con misiles, ataca-
remos”, aseveró Netanyahu.

La “libertad de acción” mili-
tar dentro de Líbano era uno de
los elementos más controverti-
dos del acuerdo, a lo que tanto
el gobierno libanés como Hiz-
bulá se oponían de plano, pero
Israel se ha mostrado dispues-
to a aceptar una carta de com-
promiso de Washington al res-
pecto.

en la causa que instruye con-
tra el fiscal general del Esta-
do, Álvaro García Ortiz, por la
revelación de información so-
bre González Amador.

Lobato convocó a la prensa
a primera hora de la mañana
en la Asamblea de Madrid,
donde había una gran expec-
tación mediática ante los ru-
mores de una posible dimi-
sión que finalmente no se ha
producido. Al contrario, Lo-
bato hizo una escueta decla-
ración, sin preguntas, en la
que no despejó dudas sobre el
papel de Moncloa.

Aseguró que si registró an-

te notario la conversación con
Sánchez Acera fue para acre-
ditar que la información de
González Amador “no llegaba
de la Fiscalía, sino de los me-
dios de comunicación”. Pero
“vista la reacción” de algunos
dirigentes del PSOE, siguió
diciendo Lobato, “parece co-
mo si, de alguna manera, se
dudara de la veracidad” de lo
que a él le dijeron, esto es,
que la declaración del novio
de Ayuso provenía de los me-
dios de comunicación.

“No contemplo que eso
fuera falso porque, si el ori-
gen del documento hubiera

sido distinto al que se me dijo,
esto hubiera supuesto, ade-
más de que se me mintió, que
eso es lo de menos, hubiera
supuesto un intento de que
fuera yo quien hiciera público
ese documento con origen po-
siblemente irregular y con las
consecuencias legales y polí-
ticas que hubiera tenido para
mí y también para el Partido
Socialista de Madrid”, recal-
có.

“Al final, es siempre la mis-
ma historia: se intenta por
parte de unos pocos que pa-
rezca que el malo es precisa-
mente quien decide no hacer
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E l registro de viajeros que debe-
rán hacer agencias de viajes, ho-
teleras y alquiladoras de vehícu-
los sin conductor a partir del 2

de diciembre ha provocado un rechazo
frontal de algunos agentes del sector tu-
rístico, sobre todo las agencias, que
consideran que añade una carga buro-
crática y encarecerá los precios de los
viajes.

El Partido Popular ha recogido el sen-
tir de los agentes turísticos y ha sacado
adelante una moción en el Senado -
donde tiene mayoría absoluta, aunque
le apoyaron también aliados del Go-
bierno como PNV y Junts- que insta al
Ejecutivo a prorrogar la suspensión de
la entrada en vigor del real decreto, que
ya ha sido aplazada hasta tres veces
desde mediados del año pasado.

Contra la queja de las agencias de via-
jes, representadas por las asociaciones
Ceav, Fetave, Acave y Unav, de que la
nueva norma exige recoger datos que
incluso afectan a la intimidad de las
personas, el Ministerio de Interior acla-
ra que no introduce exigencias de infor-
mación adicional a la que ya se solicita
actualmente.

Las agencias alegan que la recogida
de datos añade una carga burocrática
que no pueden asumir, porque un 95 %
son pymes y en muchos casos con un
solo empleado, con lo que deberán pro-
rrogar tiempos de trabajo, y alertan so-
bre la posibilidad de que provoque cie-
rres y sobre un hipotético encareci-
miento del precio de los viajes.

También los hoteleros, a través de la
Confederación de Hoteles y Alojamien-
tos Turísticos (Cehat), han mostrado su
rechazo a la norma, que “podría” vulne-
rar derechos fundamentales de privaci-
dad y “amenaza con complicar y entor-
pecer” la experiencia de millones de vi-
sitantes, además de que supone una
“merma” a la competitividad de España
como destino.

Según recoge el Real Decreto
933/2021, los obligados a aportar la in-
formación son los hoteles, hostales,
pensiones, casas de huéspedes, esta-
blecimientos de turismo rural, cámpi-
nes, zonas de estacionamiento de auto-
caravanas, apartamentos, bungalows y
otros alojamientos similares de carácter
turístico.

También deben facilitar esta informa-
ción los operadores turísticos que pres-
ten servicios de intermediación, las pla-
taformas digitales que den servicios en
España y las alquiladoras de vehículos
sin conductor.

El inminente registro de viajeros arranca
con la oposición frontal del sector

Actualidad   | España

A DEBATE

ARGUMENTOS DEL RECHAZO___ Los agentes del sector turístico consideran que añade una carga burocrática,
que encarecerá los precios de los viajes y que “podría” vulnerar derechos fundamentales de privacidad

Los datos que deben dar de los clien-
tes son nombre y apellidos, sexo, DNI,
nacionalidad, fecha de nacimiento, lu-
gar de residencia habitual, teléfonos,
correo electrónico, número de viajeros
y relación de parentesco (en el caso de
que alguno sea menor de edad) y los da-
tos de la transacción.

Además, los proveedores del servicio
tienen que comunicar su nombre, DNI o
CIF, municipio, provincia, teléfono, di-
rección de correo electrónico, web de la
empresa, datos del establecimiento y
otros de la transacción, como el tipo de
pago, el titular del medio de pago o la
fecha de caducidad de la tarjeta banca-
ria, entre otros.

La comunicación debe hacerse en un
plazo máximo de 24 horas y ha de ser
firmada por todos los mayores de 14
años que hagan uso de estos servicios.
La norma obliga a que los menores de

14 años sean registrados por sus acom-
pañantes.

La última reunión entre Interior y la
representación patronal del sector (CE-
OE, empresas hoteleras, plataformas
digitales, agencias de viajes y aloja-
mientos turísticos) se produjo el pasado
4 de octubre y ahí se acordó la última
prórroga de la entrada en vigor, que
ahora está prevista para el 2 de diciem-
bre. A partir de esa fecha, las empresas
hoteleras o de alquiler de vehículo de-
berán transmitir a la aplicación
ses.hospedajes aquellos datos que ya
recaban de manera habitual, señala la
norma.

Según Interior, la plataforma infor-
mática para albergar los datos está ope-
rativa desde enero de 2023, pero las
agencias de viajes insisten en que tie-
nen fallos.

La justificación recogida en el RD ex-

plica que la normativa vigente no con-
templaba las nuevas modalidades de
actividades de hospedaje, como las vi-
viendas turísticas.

La moción aprobada en el Senado a
instancia del PP pide al Gobierno que
mantenga suspendida la obligación de
registro de los viajeros por parte de las
agencias de viajes y las alquiladoras de
vehículos sin conductor.

Recibió el respaldo de los senadores
de UPN y VOX, además de los represen-
tantes de Junts y el PNV, socios del go-
bierno de Pedro Sánchez.

Mientras, votaron en contra de la mo-
ción el PSOE, Izquierda Confederal y
Ezquerra Republicana de Cataluña, en
tanto que el BNG se abstuvo.

Según el Reglamento del Senado tras
la aprobación de una moción, el Gobier-
no debe informar sobre su cumplimien-
to dentro de los seis meses siguientes. ■

Los datos que
deben dar de
los clientes
son nombre y
apellidos,
sexo, DNI,
nacionalidad,
fecha de
nacimiento,
lugar de
residencia
habitual,
teléfonos,
correo
electrónico,
número de
viajeros y
relación de
parentesco
(en el caso de
que alguno
sea menor de
edad) y los
datos de la
transacción

‘‘
Los obligados
son los hoteles,
hostales,
pensiones,
casas de
huéspedes,
hostales de
turismo rural,
cámpines,
zonas de
autocaravanas,
apartamentos,
bungalows,
entre otros 

Viajeros en la recepción del Riu Palace Oasis Maspalomas. EFETUR/ ELVIRA URQUIJO A./ ARCHIVO
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“He disfrutado
muchísimo
haber estado
presente en la
grabación de
todos los
instrumentos,
de las cuerdas
de mariachi a
los metales”,
ha asegurado
Bisbal, que
afirma que
para él “ha
sido toda una
lección
musical en
toda regla”

Reconoce que
las navidades
son las únicas
“vacaciones
normales” de
las que
disfruta: “Nos
damos una
tregua en la
industria
musical, salvo
que tengas un
concierto de fin
de año o una
gira”

‘‘
“He logrado un viaje navideño por
América para perdurar toda la vida”

Entrevista David Bisbal David Bisbal se siente
“privilegiado” por haber grabado
“como se hacía hace cuarenta
años” el disco ‘Todo es posible en
Navidad’, canciones que van de

villancicos a clásicos como ‘El
burrito sabanero’ con las que cree
haber logrado “un viaje navideño
por América para perdurar toda la
vida”.Cantante

Marina Estévez Torreblanca
MADRID. EFE

S on diez cortes para “momentos
entrañables y de añoranza”,
explica en esta entrevista, de
los que elige como sus favoritos

la primera versión en español de Al-
ways on my mind (Siempre te recorda-
ré), de Elvis Presley, aunque no sea es-
trictamente propia de esta época del
año, y los dos temas inéditos: Todo es
posible en Navidad y Navidad junto a
ti.

El disco lo ha grabado casi todo en
Los Ángeles y a la manera de antaño,
con todos los músicos tocando a la vez
en el estudio. “He disfrutado muchísi-
mo haber estado presente en la graba-
ción de todos los instrumentos, de las
cuerdas de mariachi a los metales”,
asegura Bisbal, que afirma que para él
“ha sido toda una lección musical en
toda regla” que va de los sonidos cari-
beños a los andinos.

El cantante nacido en Almería en
1979 reconoce que las navidades son
las únicas “vacaciones normales” de
las que disfruta: “Nos damos una tre-
gua en la industria musical, salvo que
tengas un concierto de fin de año o
una gira”, como la que precisamente
él celebrará a finales de 2025 con las
canciones de este disco.

“Navidad para mí significa estar con
mi familia, estar tranquilo, porque
sinceramente para mí no hay un vera-
no normal ni una Semana Santa nor-
mal”, confiesa el cantante.

‘Tierra, trágame’
En un reciente concierto en Buenos Ai-
res, a Bisbal se le rasgó el pantalón de
cuero que llevaba, y en ese momento
se dijo tierra, trágame porque “no se
me había roto poquito, se me rompió
prácticamente toda la parte de la en-
trepierna”, recuerda.

Pero la presencia de sus invitados,
los artistas Fede Emanero y Pablop, de
La Konga, le hicieron quedarse en el
escenario. “No me podía ir y hacerles
un desplante, por lo tanto, opté por
quedarme un poco de perfil, terminar
la canción y bromear sobre la situa-
ción. ¿Qué vas a hacer? es un acciden-
te que a cualquier persona le pasa y ya
está”, reflexiona.

Una vez terminó la canción “auto-
máticamente me fui -relata- y volví a

ponerme otro pantalón de cuero”, mo-
mento en el que pensó: “Dios mío, otro
pantalón de cuero”.

“No me gusta ser una persona dejada”
En su proceso creativo y de interpreta-
ción, el cantante explica que le gusta
trabajar en equipo y opinar sobre as-
pectos como las colaboraciones, los
conceptos musicales y los vestuarios.
“Obviamente no hay que ser obsesivo,
pero me gusta organizar con tiempo de
antelación todo y no ser una persona
dejada, sino colaborativa”, afirma.

También le gusta estudiar y cuidarse,
porque “no solamente es cantar, te tie-
nes que preparar a nivel físico, organi-
zar muy bien tu tiempo de descanso,

cuidarte mentalmente”, de manera que
los viajes y cambios de hora no afecten
al sistema inmune y poder “realizar tu
concierto a la perfección”, reflexiona.

Bisbal siente que ya se ha quitado la
etiqueta de exconcursante de Opera-
ción Triunfo (2001), aunque reconoce
que ve normal que cuando terminó el
programa la gente se preguntase si se-
ría capaz de hacer una carrera en soli-
tario. 

“Para tener una carrera musical no
funciona ganar un concurso de televi-
sión, que yo no gané además”, subraya
el intérprete, para el que fue importan-
te pasar por escenarios como el Teatro
Real o el Carnegie Hall para sentirse se-
guro.

Sobre sus gustos musicales actua-
les, el intérprete de Bulería explica
que sigue escuchando mucho flamen-
co y música regional en general. “Me
gusta la música regional de México, de
Centroamérica, del sur de Latinoamé-
rica”, asegura Bisbal, que también di-
ce explorar sonidos y producciones de
canciones urbanas y latinas.

“Despacito de mi compañero Luis
Fonsi me encanta, sé valorar el ritmo
latino, la fusión perfecta con Daddy
Yankee, los instrumentos orgánicos
que también se grabaron en el tema”,
dice Bisbal, para quien “probable-
mente gracias a ese tema, la música la-
tina esté en uno de sus mejores mo-
mentos”. ■

EFE/UNIVERSAL
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formas digitales en las que se pueden oír
sus títulos, que se cuentan por millones. 

El artista jerezano comenta para este
periódico que “este año estamos muy
contentos porque afrontamos una tem-
porada con otra madurez y eso nos hace
tener una perspectiva amplia. Hubo un
tiempo en el que pensaba que llegaría-
mos a un techo y no podríamos avanzar
más, pero veo que no”. Tanto es así que
incluso ha incrementado el número de
conciertos a celebrar este mes de diciem-
bre, incluyendo además los primeros dí-

as de enero, con cuarenta y cinco funcio-
nes, unas diez más que el pasado año. 

Está claro que Luis recoge lo que siem-
bra, pues desde que es un niño está vol-
cado en cumplir sus objetivos, que es “vi-
vir la vida que siempre he soñado alrede-
dor de la música con disciplina, esfuerzo
y amor”, comenta, “yo no he sido un ni-
ño talentoso nunca pero sí me he esforza-
do en luchar a diario. No todo el mundo
tiene un estudio de grabación porque
tenga un ordenador y una tarjeta de soni-
do. Hay que informarse y trabajar mucho

para ello”, matiza. 
Respecto a la gira 2024/2025, lleva co-

mo títuloLa Estrella “porque es un moti-
vo navideño que a todos nos une, muy
nuestro, en cada casa hay una estrella y
algunas la tenemos en el cielo, echando
de menos a los que se fueron”. El grupo
está compuesto por un total de cuarenta
y cuatro personas, entre el artístico y el
técnico (producción, etc), porque “es im-
portante que las voces descansen algu-
nos días y así vamos alternando, además
de que cuantas más voces menos se cas-
tigan la garganta”, explica. 

Llevan meses ensayando y preparan-
do el espectáculo, con nombres que se
incorporan y otros que ya son clásicos,
“en el proceso están las cosas, ahí es don-
de se crea, no se puede uno esperar a que
venga un manager y que te prometa lle-
varte a Miami”, refiriéndose nuevamente
a la importancia del esfuerzo diario. Este
año han publicado dos discos (volumen
III y IV) en los que se incluyen títulos ya
muy afamados que han ido publicando
en otros soportes y que, sumando los
nuevos, han podido editarlo en Cd.
“Quiero que escuchen La Pava o LaEstre-
lla, porque mantienen la estructura del
villancico tradicional”, dice, parándose
en ese término, “yo intento aclarar siem-
pre que lo que ponemos en el escenario
no es una zambomba tradicional, sino
un espectáculo navideño”. Es curioso lo
que cuenta respecto a las nuevas compo-
siciones “porque suenan a las de siem-
pre, como Arza que toma, que es una ver-
sión que he hecho de un cante popular
asturiano y en el que he incluido algunas
melodías o tonos que hacía Enrique Mo-
rente, que me tarareaba mi padre en ca-
sa”. 

Ya han pasado por algunos escenarios
como Chipiona o Rota, incluso han teni-
do el honor de hacer el encendido del
alumbrado navideño de Marbella junto a
las autoridades. En Jerez agotaron el pa-
pel en apenas días, para las tres funcio-
nes previstas, al igual que ha ocurrido en
otras localidades como Madrid, Huelva,
Cádiz o Sevilla. En este último caso, han
puesto a la venta otra gala más, llegando
a cinco en total, en un Cartuja Center en
el que meterán a diez mil personas en to-
tal. El norte también lo pisarán: Sala-
manca, Bilbao o Barcelona, Palau de la
Música. 

Tal como termine la temporada, des-
cansará unos días y empezará a preparar
títulos para la primavera, “a mí me gusta
tener contacto con el día a día, porque
ahí sé lo que la gente quiere ver, escuchar
y bailar”, concluye. ■

Juan Garrido
JEREZ

Ni es una moda, ni es fruto de la
suerte. Luis de Perikín consigue
un año más demostrar estar a un
gran nivel compositivo y artísti-

co, y ahí están las cifras que lo demues-
tran. El hijo de Niño Jero es un referente
musical en estos momentos, más aún
cuando se acerca la Navidad y sus villan-
cicos se escuchan en la mayoría de las ca-
sas andaluzas y españolas. Ahí están las
cifras en YouTube, una de tantas plata-

Luis de Perikín arrasa esta
Navidadcon dos nuevos discos 

El autor jerezano,
Luis de Perikín, se
encuentra ya en
marcha con su gira
La Estrella. JG

Extra  | Cultura

FLAMENCO En el Cartuja Center de Sevilla ha tenido que poner una quinta función a la venta ante tanta expectación 

ÉXITO IMPARABLE___El autor jerezano, líder del grupo Así Canta Jerez en Navidad, ha
comenzado ya su gira ‘La Estrella’ con más de cuarenta funciones en el calendario 

Hace justo veinticinco años cambió parte de la realidad navideña en
Jerez. Si bien es cierto que la serie Así Canta Nuestra Tierra en
Navidad, que lanzó su primer disco en 1982 con la Caja de Ahorros,

Juan de la Plata con la Cátedra de Flamencología y Parrilla de Jerez
como principales motores, lo inició todo, también es preciso y justo
reconocer que con la Peña Tío José de Paula ha sido una de las
grandes culpables de un segundo boom del villancico en Jerez
desde que en 1999 pusiera su zambomba sobre el escenario del
Teatro Villamarta. 
Ahí estaban algunas voces que participaban en la serie discográfica
mencionada, como José y Ángel Vargas, y otras mujeres que
hicieron coros en los primeros volúmenes, como Victoria Prado. A
partir de entonces, cada año y hasta el momento, las peñas de la
ciudad han ido desfilando por el principal espacio escénico de la
ciudad con su espectáculo navideño. Recordadas las primeras
ediciones por la aparición de Fernando Terremoto con las mujeres
de su peña, o al año siguiente, La Bulería con Parrilla, Rubichi, Paca
y Manuela, Macanita… entre otros. 

Pues un cuarto de siglo después, parece que parte de la historia se
repetirá con la cita del próximo sábado, 30 de noviembre, en la que
la peña de Tío José volverá a defender sus orígenes y la tradición.
José Gálvez lleva la batuta musical y artística, contando con voces
como las de Joaquín El Zambo, presidente de la entidad, Ángel
Vargas, Victoria… sumándose artistas invitados como La Fabi, Coral
de los Reyes o Zambullo. “Intentamos que sigan representando a la
peña las personas que habitualmente están, que son socios, aunque
no sean profesionales”, advierte Joaquín. Juan Manuel Moneo,
Miguel de Cati y José Carlos Pozo llevarán el son de las guitarras, y
habrá zambomba, y panderetas, y percusión… un grupo de voces de
la peña y la Tía Yoya. 
Las pocas entradas que quedan pueden adquirirse en
tickentradas.com y en las taquillas del Teatro Villamarta. El
espectáculo comenzará a las ocho de la tarde. 

La Peña Tío José de
Paula celebra en
Villamarta con su
zambomba flamenca 
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URBANISMO La previsión del Gobierno municipal es poder reanudar los trabajos en enero

Rocío Alfaro
SAN  FERNANDO | Un paso más  y
ya es casi el definitivo. La Jun-
ta de Gobierno local aprueba
este miércoles en una sesión
extraordinaria el nuevo expe-
diente de contratación para
las obras del parque urbano
de La Magdalena, el último
trámite de peso administrati-
vo pendiente para poder vol-
ver a licitar el proyecto de for-
ma urgente. Hace casi un
mes, el pasado 31 de octubre,
este mismo órgano dio luz
verde al nuevo proyecto bási-
co y de ejecución de este es-
pacio verde, cuyas obras lle-
van paradas más de dos años,
lo que ha propiciado la deci-
sión del Gobierno local socia-
lista de resolver el contrato
con la primera adjudicataria. 

La idea del Ejecutivo local,
de hecho, es que la actividad
en estos terrenos de 125.000
metros cuadrados, con un
plazo de ejecución de 12 me-
ses, puedan retomarse tam-
bién a principios de año. De
cumplirse las previsiones, los
trabajos, con una inversión
de 13,6 millones, coincidirán
con el inicio de las obras de
otro proyecto de mandato: la
remodelación del estadio de
fútbol. De hecho, sendos pro-
yectos están incluidos en la
partida de inversiones de los
presupuestos de 2025, cuya
aprobación provisional salió
adelante el pasado viernes en

Así se encuentran los terrenos que albergarán l parque de La Magdalena tras dos años de parón. INFORMACIÓN

El nuevo contrato de La
Magdalena se aprueba hoy
UN PASO MÁS___La Junta de Gobierno local dará luz verde a este trámite de peso
en sesión extraordinaria para volver a licitar las obras por la vía de urgencia 

cho que el caso terminará en
los juzgados. 

El escollo, la indemnización
Será por tanto esta instancia
la que determine la indemni-
zación que le corresponde a
la empresa, la cuestión en la
que radica el principal esco-
llo. Hay que recordar que
en el informe jurídico que
avala su petición, el Ayunta-
miento advierte de las inten-
ciones de la empresa y su
“mala fe” para “perseguir”
la indemnización máxi-

ma que contempla la Ley de
Contratación del Sector Pú-
blico por superar los ocho
meses de paralización de los
trabajos, lo que supondría el
6% del precio de la adjudica-
ción, unos 360.000 euros
aproximadamente. El Gobier-
no local, por su parte, defien-
de como causa legal de reso-
lución del contrato la subi-
da en más de un 20% del pre-
cio inicial, según la cual  de-
bería abonar el 3% y no el 6%
del precio de la adjudicación,
es decir, unos 180.000 euros.

SOCIAL Nueva convocatoria de prestaciones

SAN  FERNANDO | Un total de 25
organizaciones de ayuda mu-
tua y entidades de iniciativa
social sin ánimo de lucro de
San Fernando se han benefi-
ciado de la línea de subven-
ciones puesta en marcha por
el Ayuntamiento isleño para
contribuir al funcionamiento
diario y mantenimiento de
sus instalaciones, así como
para el desarrollo de progra-
mas y proyectos de los que
son beneficiarios los vecinos
y vecinas de San Fernando,
en línea con la apuesta per-
manente del Gobierno local
de seguir promoviendo la
igualdad de oportunidades
en la ciudad. 

Para el Gobierno local, esta
línea de subvenciones, espe-
cíficamente diseñada por el
Ayuntamiento de San Fer-
nando para impulsar activi-
dades y programas de las en-
tidades y organizaciones de
ayuda mutua y de iniciativa
social, demuestra el compro-
miso del equipo de gobierno
con las entidades del tercer
sector, significando que, al
margen de los beneficios de
su labor sobre la población
destinataria, contribuyen
también a la creación de em-
pleo en la localidad y sitúan a
San Fernando, según desta-
can desde la institución mu-

nicipal, a la vanguardia de la
provincia en muchos ámbi-
tos. Estas prestaciones están
dotadas en su convocatoria
de 2024 con 160.000 euros,
que se suman a aquellas sub-
venciones que van dirigidas a
entidades de ámbito social a
través de convenio munici-
pal, así como las que el Ayun-
tamiento contempla anual-
mente dentro del programa
de mejora de las infraestruc-
turas, superando estas últi-
mas los 392.000 euros este
año. De esta forma, la apuesta
del Gobierno local en este ám-
bito se ha traducido en más
de 552.000 euros este 2024.

Conforme a las posibilida-
des establecidas en las bases
de la convocatoria, las ayudas
se han distribuido en una
aportación de 33.063 euros
para la línea 1,  y 126.937 euros
para la línea 2. 

Las cinco entidades que
han obtenido subvenciones
en la línea 1 son la Asociación
Española Contra el Cáncer
(AECC), la Asociación Gadita-
na de Emigrantes Retornados
(AGADER), Cruz Roja Españo-
la, la Asociación Pro Dere-
chos Humanos de Andalucía
(APDHA) y la Asociación Isle-
ña Madre Teresa de Calcuta.
En cuanto a la línea 2, se han
beneficiado un total de 25 en-
tidades de San Fernando, que
podrán desarrollar con esta
ayuda municipal un total de
34 proyectos. Con esta convo-
catoria, el Gobierno local
vuelve a mostrar su implica-
ción con el tejido asociativo,
dando importancia a la dota-
ción de recurso.

160.000 euros para
25 entidades de
ayuda mutua 
La cobertura de esta
línea de subvenciones
sociales contempla
también la realización
de 24 proyectos 
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un Pleno extraordinario. 
En lo que respecta al proce-

so de resolución del contrato,
también sigue su cauce y en
estos momentos el Ayunta-
miento isleño está a la espera
del dictamen del Consejo
Consultivo de Andalucía, al
que fue remitido la propuesta
de resolución después de que
la UTE adjudicataria presen-
tara alegaciones el pasado 17
de octubre. No obstante, co-
mo ya ha dejado entrever en
más de una ocasión, el Go-
bierno de Cavada da por he-

El nuevo intendente de la Policía con la alcaldesa y la delegada de Desarrollo de Administración. AYUNTAMIENTO 

MUNICIPAL Rafael Márquez Muñoz, subinspector jefe del 092 en Chipiona, se incorporará de forma definitiva en el primer trimestre de 2025

San Fernando ya cuenta con nuevo intendente de la Policía Local
SAN FERNANDO | La alcaldesa de
San Fernando, Patricia Cava-
da, acompañada por la dele-
gada de Desarrollo de la Ad-
ministración, María José Fon-
cubierta, recibieron ayer a Ra-
fael Márquez Muñoz tras ser
propuesto por el Tribunal Ca-
lificador para la plaza de In-
tendente de la Policía Local
del Ayuntamiento de San Fer-
nando. 

Márquez, que ha superado
las cuatro pruebas del proce-
so de selección, viene ocu-

pando la plaza de subinspec-
tor Jefe de la Policía Local de
Chipiona y ha sido propuesto
por el tribunal calificador co-
mo funcionario en prácticas,
que realizará en la Escuela de

Tras superar el proceso
selectivo, cubrirá la
plaza que había
vacante desde 2022 al
jubilarse su predecesor

Policía Local de Cádiz. Una
vez finalizado este periodo, se
incorporará de manera defi-
nitiva en el primer trimestre
del próximo año como Inten-
dente de la Policía Local de
San Fernando, que es la plaza
de mayor categoría dentro del
cuerpo de la Policía Local en
la ciudad. Un total de once as-
pirantes se presentaron a la
plaza de intendente del 091
en La Isla para cubrir la plaza,
vacante desde 2022 tras jubi-
larse su predecesor.



Deportes27.11.24
El Cádiz CF
participará
este sábado
en el torneo

El equipo del Club Gimnasia Rítmica Kandela que se desplazó hasta Zaragoza para competir. CEDIDA

CÁDIZ | Alcalá del Valle acogerá
el próximo sábado 30 de no-
viembre la quinta edición de
la Copa Andalucía Genuine
de Fútbol, en la que participa-
rán cinco equipos proceden-
tes de Andalucía y uno más
de Santander como invitado.
En concreto, este torneo de
carácter solidario contará con
la participación del Cádiz CF,
Xerez CD, Málaga CF, Real Be-
tis Balompié, Córdoba CF y
Real Racing Club de Santan-
der, como escuadra invitada.

Este evento forma parte de
los actos previos al Día Inter-
nacional de las Personas con
Discapacidad.

El vicepresidente primero
de la Diputación, Juancho Or-
tiz, ha acompañado al conce-
jal de Deportes de Alcalá del

Valle, Juanfran Romero, y a
los miembros de Apama, Ma-
nuel y Chico, en la presenta-
ción del evento. La institu-
ción provincial colabora con
la organización de la Copa
Andalucía Genuine desde
que se iniciara en el año 2019.

Los miembros de la asocia-
ción Apama han sido los en-
cargados de proceder al sor-
teo de los grupos para la dis-
puta de la copa. De esta ma-
nera, la primera fase la dispu-
tarán en el Grupo A el Betis, el
Xerez y el Racing de Santan-
der, mientras que el Grupo B
queda compuesto por el Cá-
diz, el Málaga y el Córdoba.

El torneo se llevará a cabo a
partir de las 15.00 y la recau-
dación se destinará a benefi-
cio de Apama.

CÁDIZ | El Club Gimnasia Rítmi-
ca Kandela ha cerrado su tem-
porada participando en el
Campeonato de España de
Conjuntos en Zaragoza. Pero
el descanso será breve porque
algunas de sus gimnastas es-
trenarán el año en el Trofeo
Ciutat de Palma, en Mallorca
el 12 de enero.

Con temporadas cada vez
más extensas y menos des-
cansos, el club se siente “sa-
tisfecho de una campaña
que, pese a ser dura y algo
desagradecida, no ha dejado
al club con las manos vacías”,
explican sus responsables.

Han sido dos convocatorias
para dos Campeonatos de Es-
paña: una en Castellón en
abril en modalidad indivi-
dual, donde la Federación
Andaluza convocó a Claudia
del Río, y otra en Zaragoza,
donde nuevamente la federa-
ción convocó a las gimnastas
Celia Pareja, Sofía Letrán, Da-
niela Medina, Victoria Barro-
so y Luz María Huertas en mo-
dalidad de conjuntos.

A esto hay que sumarle tres
platas y tres bronces en Cam-
peonatos de Andalucía, el úl-
timo hace dos semanas en Se-
villa, donde destacaron Car-

FÚTBOL Copa Andalucía Genuine

El CGR Kandela cierra
una gran temporada

GIMNASIA RÍTMICA Copa de España de Conjuntos

SEDE___La competición se disputará
el próximo sábado en Alcalá del Valle
FORMATO___Cinco equipos andaluces
y un invitado, el Racing de Santander

men Guarino y Alba Zarzuela,
ambas bronce en sus respec-
tivos aparatos, así como seis
diplomas federativos y multi-
tud de medallas en torneos
por toda la geografía. 

Destaca la plata de Julieta
Velázquez y el oro de Sofía Le-
trán en el Internacional de
Platja D’aro, siendo esta últi-
ma gimnasta también plata
en el Internacional de Vitoria.

Así pues, en mes y medio,
poco más tarde de celebrar
las Fiestas, toca preparar los
nuevos ejercicios para estar
de nuevo en la pista con nue-
vos retos y objetivos.

■ El Cádiz CF retomó ayer los
entrenamientos en la Ciudad
Deportiva con la mente pues-
ta en el duelo del sábado fren-
te al Deportivo. Los cadistas
realizaron una intensa sesión
para preparar el envite con el
objetivo de lograr la tercera
victoria consecutiva en casa.
Hoy, a partir de las 10.30, se
ejercitarán por segunda vez.

CÁDIZ CF 
Hoy, segunda sesión
de trabajo semanal

■ El delantero marroquí Mo-
hamed Bouldini sufre “una
lesión muscular en su aduc-
tor izquierdo”, según revela-
ron las pruebas médicas que
le realizaron los servicios mé-
dicos del Deportivo. Descar-
tado para el compromiso li-
guero contra el Cádiz, estará
unos días con tratamiento
médico y de fisioterapia.

DEPORTIVO 
Bouldini será baja
para jugar en Cádiz

■ El Almería y el Córdoba dis-
putaron anoche el partido de
la jornada 13 aplazado por el
temporal. Los almerienses ya
son segundos en la tabla con
28 puntos tras imponerse por
4-0 a los cordobesistas, que se
mantienen en descenso a un
solo punto del Cádiz CF.

SEGUNDA DIVISIÓIN 
El Almería se impone
4-0 al Cordoba CF

Tiempo
de juego
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Deportes  | Fútbol

El Barça aprende a ganar
sin Lamine al ritmo de Pedri

El delantero azulgrana Lewandowski celebra su gol 100 en ‘Champions’ marcado de penalti. EFE/ ALBERTO ESTEVEZ

Julián Álvarez. EFE

Barcelona 3
Brest 0
FC Barcelona: Iñaki Peña; Kounde,
Cubarsí, Iñigo Martínez, Gerard Martín
(Balde, min.78); Pedri (De Jong,
min.88), Casadó, Fermín López (Pablo
Torre, min.78); Raphinha, Dani Olmo
(Gavi, min.67); y Lewandowski.

Brest: Bizot; Lala, Chardonnet, Le Car-
dinal, Haïdara; Camara (Faivre,
min.69), Fernandes (Jonas Martín,
min.77), Magnetti; Doumbia (Pereira,
min.69); Ajorque (Del Castillo, min.77)
y Sima (Baldé, min.59).

Goles:
1-0 min.10: Lewandowski, de
penalti. 2-0, min.66: Dani Olmo.
3-0, min.90+2: Lewandowski.

Árbitro: Irfan Peljto (BIH). Amonestó
a Lala (min.24), Camara (min.63), Ajor-
que (min.74), Le Cardinal (min.81), por
parte del Brest.

Incidencias: partido de la quinta jor-
nada de la fase liga de la Liga de Cam-
peones disputado en el Estadio Olímpi-
co Lluís Companys ante 46.317 espec-
tadores.

BARCELONA. EFE | El Barcelona
aprendió a ganar sin Lamine
Yamal y logró la primera vic-
toria de la temporada sin su
estrella adolescente tras de-
rrotar al Brest, invicto hasta
ayer en la Liga de Campeo-
nes, con un doblete de Ro-
bert Lewandowski y un gol
de Dani Olmo (3-0) en un
partido que se jugó al ritmo
de Pedro González Pedri.

Guiado por una versión
superlativa del centrocam-
pista canario, y con la apor-
tación destacada de un in-

cansable Raphael Dias Ra-
phinha en la banda derecha,
el Barça cortó una racha de
dos encuentros sin ganar,
sumó el cuarto triunfo con-
secutivo en Europa y se
asentó en la zona alta de la
clasificación.

Lewandowski allanó
pronto el camino de penalti
(1-0, min.10) con su 100º tan-
to en la Champions, una ci-
fra superada solamente por
Leo Messi y Cristiano Ronal-
do, pero no fue hasta la se-
gunda mitad que Dani Olmo
sentenció el encuentro (2-0,
min. 66), antes de que el po-

laco redondeara el resultado
en el tiempo añadido (3-0,
min. 90+2).

Lewandowski admitió que
hace unos años no se habría
imaginado que podría llegar
a esta cifra goleadora en la
máxima competición euro-
pea. El 9 azulgrana se mos-
tró “muy contento y feliz” de
la hazaña conseguida.

Sobre el partido ante el
conjunto bretón, el delante-
ro afirmó que el equipo sabía
que tenía que jugar al “cien
por cien desde el principio
con paciencia” y encontrar
el gol.

FÚTBOL Liga de Campeones

PUJANTE__ El conjunto azulgrana, muy superior a su rival, acaba con la
condición de invicto del Brest y se consolida en la zona alta de la clasificación Sparta Praga 0

Atlético 6
Sparta Praga: Vindahl; Wiesner, Vi-
tik, Panák, Ross, Rynes; E. Krasniqi (Tu-
ci, m. 61), Laçi (Pavelka, m. 78), Kairi-
nen, Haraslín (Pesek, m. 28 (Solbak-
ken, m. 78)); Albion Rrahmani (Olatun-
ji, m. 61).

Atlético de Madrid: Oblak; Llorente,
Giménez, Lenglet, Galán; Giuliano (Ri-
quelme, m. 78), De Paul (Lino, m. 78),
Barrios (Koke, m. 78), Gallagher; Julián
Alvarez (Correa, m. 78), Sorloth (Griez-
mann, m. 58).

Goles:
0-1 m. 15: Julián Alvarez. 0-2, m.
43: Llorente. 0-3, m. 59 Julián Al-
varez. 0.4, m. 70: Griezmann. 0-
5, m. 84: Correa. 0-6, m. 89: Co-
rrea.

Árbitro: Danny Makkelie (Países Ba-
jos). Amonestó con tarjeta amarilla al
local Pesek (m. 65) y al visitante Pablo
Barrios (m. 68).

Incidencias: partido disputado en el
estadio Letna ante unos 18.000 espec-
tadores. 

REDACCIÓN. EFE | Ya son seis vic-
torias seguidas del Atlético de
Madrid y nueve goles esta tem-
porada de Julián Alvarez, que
desató el aplastante triunfo
contra el Sparta Praga (0-6) y
anotó dos tantos para plasmar
la indudable superioridad del
conjunto rojiblanco y reafir-
mar a su equipo como un can-
didato, incluso, a las ocho pri-
meras plazas que dan el acce-
so directo a los octavos de final
de la Liga de Campeones, a fal-
ta aún de tres jornadas.

Completado el triunfo por el
0-2 de Marcos Llorente (dio
dos asistencias también) antes
del descanso, el 0-4 de Antoi-
ne Griezmann en el 70 y el 0-5
y el 0-6 de Ángel Correa, ha pa-

sado de la situación límite con
la que fue al Parque de los
Príncipes al prometedor hori-
zonte que se la abre en el tor-
neo continental. Sus nueve
puntos lo proponen para todo
ahora mismo. Le queda aún
recibir al Slovan Bratislava y al
Bayer Leverkusen en el Metro-
politano, aparte de visitar al
Salzburgo en la cita final.

El Atlético insistió en au-
mentar el marcador contra un
adversario noqueado ya en el
segundo tiempo. Muy impor-
tante en un torneo en el que la
diferencia general toma una
importancia tan aparente.
Más aún para el conjunto roji-
blanco por su derrota por 4-0
con el Benfica o por 1-3 con el
Lille. Aún hizo Julián el 0-3,
tras una acción de Giuliano Si-
meone, cuyos méritos son in-
cuestionables en este equipo.
Se sumó Griezmann con el 0-
4, ya en el 70, y después Co-
rrea, con el 0-5 en el 84 y el 0-6
en el 89, para remover el ba-
lance de goles a positivo. Con
nueve puntos y un nuevo hori-
zonte.

El Atlético de Madrid
logra en Praga una
goleada histórica

La hora de Mbappé y
la revancha del Liverpool
REDACCIÓN. EFE | Mientras Kylian
Mbappé aguarda su momento
de brillar desde la izquierda,
ante la lesión de Vinícius Jú-
nior, en Liverpool afilan los
cuchillos. Tras dos finales
perdidas (2018 y 2022) y dos
eliminaciones en octavos
(2023) y cuartos (2021), los
'Reds' sueñan con pegarse
por fin la revancha que ansí-
an y confirmar que en estos
momentos son el mejor equi-

po del continente, líder en Li-
ga de Campeones y en Pre-
mier League.

Tras la lesión de Vinícius,
llega la hora de Kylian Mbap-
pé. Su gran momento desde
que llegó al Real Madrid. Has-
ta la fecha, siempre había
coincidido en el campo con
Vini, pero hoy será él el faro
del Real Madrid en una Liga
de Campeones que ansía
Mbappé.

En caso de que no llegue
Lucas Vázquez a tiempo, Fede
Valverde apunta a repetir en
el lateral derecho en una de-
fensa en la que Carletto tiene
la duda de si darle su primera
titularidad en Champions, en
todo un Anfield al canterano
Raúl Asencio.

En el centro del campo,
Eduardo Camavinga es fijo,
con Luka Modric ganando en-
teros para volver a ser titular,

junto a Jude Bellingham y un
puesto que se disputan Dani
Ceballos y Arda Güler.

Y en la delantera, todo gi-
rará en torno a Kylian Mbap-
pé, acompañado de Brahim
Díaz, con un Endrick, que ha
jugado 20 minutos en los últi-
mos siete partidos del Real
Madrid, como revulsivo en el
banquillo.

El Liverpool, que suma 31
de 36 puntos en la Premier y
12 de 12 en Champions, ha re-
cogido el legado de Jürgen
Klopp y lo ha mejorado con
Arne Slot. Mohamed Salah si-
gue siendo la estrella, y con
diez goles y seis asistencias es
el mejor generador de goles
de la Premier. 

REDACCIÓN. EFE | El Girona, tras
encadenar tres victorias en La-
Liga EA Sports por primera vez
en lo que va de curso, afronta
hoy ante el Sturm Graz austría-
co una finalpara sus aspiracio-
nes en la Liga de Campeones,
con la obligación de celebrar
su primer triunfo europeo lejos
de Montilivi y mantener las op-
ciones de alcanzar la fase eli-
minatoria. El equipo de Míchel
Sánchez es 29º de esta nueva
fase liga con tres puntos de 12
posibles, con una victoria con-

tra el Slovan de Bratislava (2-0)
y derrotas contra el PSG (1-0),
el Feyenoord (2-3) y el PSV (4-
0), por lo que ganar al Sturm
resulta imperativo porque los
tres últimos partidos serán
contra el Liverpool, el martes
10 de diciembre en Montilivi, y
el Milan y el Arsenal, ya en ene-
ro. El sueño europeo del Giro-
na se ha complicado, pero el
conjunto rojiblanco ha mejora-
do en las últimas semanas y
ahora vive el mejor momento
de la temporada.

El Girona afronta
en Austria una ‘final’

Otros resultados

Inter 1
Leipzig 0

Bayern Múnich 1
PSG 0

M. City 3
Feyenoord 3

Bratislava 2
Milan 3
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